
 

 

PV Assemblée Générale des ACL 
09.02.22, CFPnE, Lullier 

 
 
Ordre du jour : 

1. Bienvenue de Gilbert Henchoz 
2. Liste des présences et excusés 
3. Nomination des scrutateurs 
4. Procès-verbal de l'Assemblée Générale ordinaire du 6 octobre 2021 
5. Approbation du PV de l'AG 2021 par l'assemblée 
6. Rapport du Président central, Monsieur Gilbert Henchoz 
7. Rapport du trésorier pour les comptes 2021, Monsieur Lucas Nobilitato 
8. Rapport des vérificateurs des comptes 
9. Approbation des rapports et décharge par l'assemblée 
10. Élection des membres du comité central et du Président central 
11. Élection des vérificateurs des comptes pour 2022 
12. Point de situation sur sections ACL 
13. Présentation du budget 2022 
14. Activités 2021 et 2022 
15. Avenir du conservatoire horticole des ACL 
16. Divers et propositions individuelles 

 
 
1. Notre président Gilbert Henchoz ouvre la séance à 17h10 et souhaite la bienvenue à tout le 

monde. 
 

2. Sarah Carazzetti prend le PV. Lionel Goldschmid transmet à Sarah la liste des présences 
(41 ??), y compris par visio et des excusés (27). 
 

3. Scrutateurs : Laurent Nobilitato et Max Schwarz. 
 

4. Le PV avait été pris par Pierre-André Monachon et envoyer par courrier à tous les membres. 
Maintenant les assemblées générales peuvent reprendre normalement. 
 

5. Le PV de l’AG du 6 octobre 2021 a été approuvé à l’unanimité. 
 

6. 2022 à marquer d’une croix blanche, les 111 ans des ACL n’ont malheureusement pas eu lieu 
en 2021, les cours ont été avorté dut au Covid. Nous sommes ravis qu’aujourd’hui nous ayons 
pu avoir 100 participants et demain 120. 
Une très belle sortie avait été organisée à Paysalia avec une 30ène de participants, les 
membres étaient invités. Le repas a été offert par les ACL et les entrées par le Domaine de 
Rothschild. C’était une belle journée et un bon moment de qualité. Ce fut la seule activité 
hormis la séance d’octobre. 
 
Malheureusement Espace Entreprise a décidé, l’été dernier, de se séparer de nous pour se 
réorienter sur des activités sportives. Ce changement majeur mène l’association à devoir se 
réorganiser administrativement. Grâce à 3-4 nouvelles personnes venue au comité nous avons 
une nouvelle dynamique, il y aura de l’aide. 



 

 

Denis Callot s’en va à la retraite. 
 

7. Lucas Nobilitato s’en va de son poste de trésorier pour le remettre à Lionel Goldschmid, 
cependant il désire rester au comité. 
Lucas Nobilitato présente les comptes 2021 
Augmentation du capital même sans les cours. 
Les bénéfices des cours pour 2021 il y en a pas vue qu’on a eu aucune activité. Malgré ça 
l’association ne se porte pas trop mal. Les cotisations par sections ont augmenté. Sur toutes 
les délégations ça a augmenté et remercie les personnes qui ont fait des dons particuliers en 
plus des cotisations 2021. 
Les principales dépenses sont : 
- La sortie Paysalia 
- AG, moins de personnes présentes donc moins de frais 
- Frais pour Espace Entreprise (gestion des comptes, administratifs) 
- Frais généraux = timbres et poste 
- Internet = cette année nous avons refait le site Internet 
On avait bien réussis l’année. Maintenant, avec le départ d’Espace Entreprise il y aura des frais 
supplémentaires ; administratifs et des frais internet (hébergement, gestion, visuel.). Les 
comptes ne sont actuellement pas mauvais mais nous devons faire attention à ne pas se 
retrouver vite dans le rouge. La principale dépense sera celle du changement de nom au sein 
de La Poste, 4000.-. 
Nous sommes ouvert à des propositions et à de l’aide pour remplacer le travail d’Espace 
Enterprise, mais le but n’est pas que la personne change au bout d’un an dut aux frais 
postaux. 
Présentation du budget 2022 : 
- Voir pour organiser une visite entre Minoprio, Dubreuil et les ACL 
- Frais administratifs = Lionel Goldschmid actuellement 
- Il y aura encore des frais avec le site internet car il est en reconstruction 
Gilbert Henchoz indique qu’au sein du comité on essaye de se répartir le travail que faisait 
avant Espace Entreprise, maintenant on divise les tâches et on fait un peu chacun. 
Il faut maintenant remplacer Lucas Nobilitato mais également le secrétariat et le relationnel 
qui demande beaucoup d’investissement et de temps, travail qui était fait par Espace 
Entreprise et qu’ils faisaient à merveille, mais nous devons nous repositionner face à ce 
changement. 
Gerald Butty fait la remarque que nous ne devrions pas mélanger le bénévolat à un poste 
privé, Lionel Goldschmid devrait alors avoir un cahier des charges fixes avec un contrat si il 
devient rémunéré. Gilbert Henchoz rappelle que Lény Schneider était rémunéré bien plus 
cher, après il y a eu Lucas et comprends l’avis de Gerald Butty, cependant il rappelle aussi que 
cet investissement a un coût. 
Alain Samson site qu’il a déjà eu des soucis sur la problématique de double casquette, il 
conseille de bien formaliser les choses et ainsi savoir exactement ou commence et ou s’arrête 
le bénévolat et le contrat. Se renseigner sur le Code Civil Suisse article 60. 
 
Une question est posée pour savoir pourquoi nous ne numérisons pas les envois afin de faire 
des économies sur le papier et les envois ? 
Lucas Nibilitato: oui grâce à Lionel Goldschmid il y a et il y aura encore des améliorations, mais 
il ne faut pas oublier les anciens et il y en a plus qu’on le croit. 
 



 

 

 
Max Schwarz souligne que chaque année il y a dans les compte les 10 000 Fr. de bibliothèque, 
il trouve que c’est mal vu, une association comme nous on devrait l’oublié, le mettre à 1 Fr. 
pour les prochaines années et considérer ça on perte. Gilbert Henchoz répond qu’Alain 
Samson a déjà fait un travail de « nettoyage », grâce à son aide ainsi qu’aux trois nouvelles 
personnes du comité espère que cela sera liquidé. 
 

8. Vérificateur des comptes : Jean-François Monachon et Stéphane Pratolini, M. Monachon 
procède à la lecture du rapport. (Pièce jointe) 

 
9. Approbation des rapports et décharge par l'assemblée à l’unanimité 

 
10. Denis nous quitte, on le félicite et remercie 

Gilbert Henchoz présente le nouveau comité : Lucien Schneberger (Abs), Laurine Fattier, 
Alexandrine Matthieu, PAM, Lucas Nobilitato ancien trésorier mais continue, Laurent 
Nobilitato, Sarah Carazzetti pour le secrétariat, Lionel Goldschmid trésorier, vice-président 
Raphael Serre et Gilbert Henchoz président. 
Acceptation à l’unanimité 
 

11. Vérificateur des comptes : les mêmes, Jean-François Monachon et Stéphane Pratolini avec 
une suppléante en la personne de Mme Barman Chrischona. 
 

12. Bien que notre site internet soit encore en reconstruction, Lionel Goldschmid indique que sur 
ce nouveau site on peut déjà faire des nouvelles propositions de manifestations, 
communiquer entre membres, consulter divers documents,  … 
Les réseaux sociaux pour communiquer ? A étudier, cela sera plus en complément. Il faut 
envisager le meilleur avenir avec les nouvelles générations avec la communication et les 
nouveautés qui vont avec. 
 

13. Présentation du budget 2022 : 
Se référer au point 7. 
 

14. Activités 2021 et 2022 : 
Il y aura les deux jours de cours de perfectionnement à organiser pour 2023. 
En 2023 il y aura Paysalia, certainement qu’un déplacement comme pour 2021 sera prévu. 
Potentiellement une sortie au sud de la France sera organisée entre deux. 
Nous sommes à disposition pour des idées ou sorties 
 

15. Avenir du conservatoire horticole des ACL : 
Jean-François Monachon : ces 10 000 Fr. de bibliothèque, c’est quoi ? Si on le met à 1 Fr. 
qu’est ce qu’on en fait après ? 
Gilbert Henchoz : c’était la répartition pour l’inventaire, afin de connaître la valeur des livres 
et si des besoins de restauration ou d’entretien comme refaire des reliures par exemple. Mais 
à l’époque on mettait un certain budget, pour cela que maintenant il n’est plus vraiment 
nécessaire. 
A voir si on ne prévoit pas un transfert à l’Arboretum, Grangeneuve, Jardin Botanique. Mais au 
fil des discussions on va les garder ici et avec l’aide d’Alain Samson et de Pierre-André 
Monachon ils vont numériser, valoriser, restaurer et garder cette valeur le temps de faire ce 
travail d’antiquaires. Après nous pourrons mettre ce compte à 1 Fr. 

Alain SAMSON
Texte surligné 



 

 

Pierre-André Monachon et Alain Samson irons également chercher des biens chez Monsieur 
Monelle qui lui décide de partir en EMS et legs ses biens à l’association. Il rappelle qu’il y a 
aussi des biens d’anciennement Monsieur Gagnebin. 
Gilbert Henchoz : Nous analyserons tout ça afin de pouvoir dire ce qu’il en sera de cet 
inventaire lors de la prochaine AG. 
Alain Samson a la possibilité de mettre à disposition un scanner professionnel spécifique pour 
des livres, il permet de convertir le document en PDF et également pouvoir ensuite faire des 
recherches par mot. Il prête attention sur le fait que les 10 000 Fr. proviennent également 
suite à une convention signée avec Lullier il y a quelques années. A contrôler !! 
 

16. Divers et propositions individuelles 
Notre directeur de Lullier, M. Lebedeff annonce avec regret de la disparition de Monsieur 
Colombo. Ils ont un autre collaborateur malade de longue durée et l’école est donc à la 
recherche d’une personne pour former à temps partiel, sans engagement fixe dans 
l’immédiat. Certainement qu’il y aura une ouverture pour le poste l’année prochaine. 
L’annonce sera mise sur le site des ACL. 
 
M. André Picard de Dubreuil ramène un cadeau aux ACL car en 1992 a eu lieu le jumelage 
avec les ACL et Dubreuil. 
Gilbert Henchoz le remercie au nom de l’association et excuse les collaborateurs de Minoprio 
de pas pouvoir être là cette année. 

 
 
Fin de la séance 18h30 
 
 
 
Présents : 
Gilbert Henchoz, Laurent Nobilitato, Nobilitato Lucas, Lionel Goldschmid, Pierre-André Monachon, 
Raphael Serre, Sarah Carazzetti, Laurine Fattier, Alexandrine Mathieu, Diederik Van Till, Denis 
Callot, Amos Eric, Bovigny Pierre Yves, Butty Gérald, Gilles Miserez, Max Schwarz, Jean-François 
Monachon, Barman Chrischona, CECILLON Philippe, Chatelain Olivier, Cochard, DIARD Régis, 
Ducret Jean-Daniel, DUFOUR François, GUBLER Hermann, Lefort François, NEYRET Dimitri, Pasche 
Sabrina, Pernet Jean-Michel, PICART André, Pojet Phillipe,  PRATOLINI Stéphane, Rivoire Philippe, 
ROBERT Daniel, SEIBEL Fabien, Sophie Gallay, Maradan  
 

Présents par visio: Lucien Schneeberger, Christian Louis, Michel Philipp, Wantz Claude 

 
Excusés :  
Maurice Demont, Vincent Frei, André Pittet, André Rossier, Chavaz Laure, Daniel GALLAY, Daniel 
Vurloz, Emmanuel Ballet, Gérald Meylan, Humbert Jean, Javet Christophe, Jean-Luc Debrot, Jean-
Pascal Blanc, Lionel Turrian, Lüthi Patrick, Nicolas Faiss, Olivier Battier, Olivier Martin, Patrice 
Brestaz, Philippe Burdet, Philippe Regamey, Pion Olivier, Raymond Tripod, Régine Richard, Samuel 
Konig, Samuel Widmer, Stéphane Krebs  
 

Alain SAMSON
Texte surligné 


